

Las playas más populares de Tenerife están rodeadas por puntos de vertidos de aguas residuales

El mapa de vertidos al mar refleja que las zonas de baño más visitadas están también rodeadas de puntos de emisión de aguas residuales, la mayoría de ellos, sin autorizar

18 de abril de 2025

En la isla de Tenerife, una de las playas más visitadas lleva cerrada ocho meses debido a la contaminación por aguas residuales. El cierre de playas por la presencia de bacterias se da asiduamente en la isla. El **mapa de vertidos** al mar refleja que las zonas de baño más visitadas están también rodeadas de puntos de emisión, la mayoría de ellos, sin autorizar.

El problema de los vertidos en la isla tiene un largo recorrido, en el que se incluyen **sanciones millonarias por parte de Europa, juicios que están a la espera** y más de **300 puntos de vertidos** que se vierten cada año al mar sin depurar. Se estima que cada día se pueden verter al mar unos 100 millones de litros de aguas residuales, principalmente en la isla de Tenerife.

Estos puntos de residuos no siempre están mar adentro, muchas veces están cerca de las costas, según se puede ver en el **mapa de vertidos de tierra al mar** que recoge Grafcán. La isla de Tenerife es la que más puntos sin autorizar tiene, algunos en playas que son especialmente frecuentadas por bañistas. A continuación, se recoge el número de puntos de emisión en los lugares más visitados de la isla para el baño.

Radazul

Radazul es una de las zonas de baño especialmente escogida por residentes. Está la playa de la Nea, la playa de Radazul, la playa de Tabaiba y otras pequeñas calas, así como el puerto. A las afuera del puerto y de cara a la playa de radazul está el aliviadero de la estación de bombeo de aguas residuales del Puertito de Radazul, un emisario que está sin autorizar.

En total, en la costa de Radazul existen 10 emisarios, especialmente en los alrededores del puerto. De estos puntos de vertidos, solo tres constan como autorizados según el Grafcán. La playa de Ciudad Tabaiba, que actualmente está en obras, tiene dos aliviaderos sin autorizar, de la EBAR de Tabaiba y del Colector Tabaiba Baja, muy cercana a la zona de baño.

El Porís

También es otro punto especialmente visitado por residentes. El menor urbanismo en la zona en comparación con otros puntos de la isla lleva a que existan menos puntos de vertidos. En este caso son tres, aunque solo uno de ellos está autorizado, que es la conducción del desagüe de El Porís, que se encuentra más alejado de la costa.

El que no está autorizado es el emisario de la EBAR Muelle de El Porís, mientras que pendiente de autorización está el emisario del edificio El Chinchorro.

El que no está autorizado es el emisario de la EBAR Muelle de El Porís, mientras que pendiente de autorización está el emisario del edificio El Chinchorro.

El Médano

El caso de El Médano es llamativo. Esta es una playa que comúnmente se ve motivada al cierre por la contaminación. Pese a ello, en el Grafcán solo se contabilizan dos puntos de emisión de vertidos, ambos sin autorizar: el emisario submarino El Médano y la desembocadura de la EBAR Los Balos.

Costa del Silencio y Las Galletas

De lleno en el sur de la isla, en la zona que aglutina Las Galletas y Costa del Silencio, los emisarios sin autorizar siguen siendo la norma. Adentrado en el mar está el emisario submarino de Las Galletas, que está pendiente de autorización. Con la autorización caducada está el aliviadero de la ETAR Las Galletas. También hay hasta cuatro puntos de vertidos sin autorizar de unos apartamentos en la Costa del Silencio.

Los Cristianos

La mayor concentración de vertidos autorizados en la isla está justo en las playas de Arona y Adeje más visitadas por turistas. Desde la playa de **Las Vistas** hasta **Puerto Colón** hay 11 emisarios, solo dos de ellos están pendientes de la autorización, el resto están autorizados.

Puerto Santiago

Prácticamente lo contrario sucede en **Puerto Santiago**, en **Santiago del Teide**. Según recoge el Grafcán hay nueve puntos de vertidos no autorizados en esta turística zona. En este lugar ninguno de los puntos de vertidos han sido autorizados.

Puerto de la Cruz

El **Puerto de la Cruz** es sin duda una de las zonas más turísticas de la isla, sin embargo, también es una de las zonas más afectadas por los vertidos. En la costa del municipio hay 12 puntos de vertidos contabilizados por el Grafcán, de los que solo tres están autorizados. Asimismo, solo dos se encuentran mar adentro.

Las Teresitas

Es una de las playas con mayor afluencia. Si bien no tiene puntos de vertidos directamente en el mar, según el mapa de Grafcán, sí que hay al menos dos muy cerca, que no están autorizados. En esta zona están los aliviaderos de la nueva ETAR de San Andrés y de la EBAR San Andrés.

Otro puntos de la isla especialmente visitados tampoco están exentos de la presencia de vertidos. En general, allá donde haya urbanización hay vertidos, generalmente sin autorizar. En Punta de Hidalgo, Bajamar, Candelaria, Los Silos, Garachico o el Puerto de Güímar son otros de los puntos con gran afluencia de bañistas pero también de vertidos al mar.